

# UNIVERSIDAD MAYOR

SANTIAGO, CHILE, N° 12/JULIO AGOSTO DE 1992

INFORMATIVO

## "PROGRAMA DE ACTIVIDADES ACADEMICAS"

- Se desarrolla en el Segundo Semestre 1992.

Como se informara en su oportunidad, la Junta Directiva de la Corporación aprobó en el mes de mayo, el PROGRAMA DE ACTIVIDADES ACADEMICAS, a desarrollarse en el Segundo Semestre 1992.

Es este contexto, donde las diferentes Escuelas de la Universidad han preparado programas para difundir su quehacer académico y participar en actividades que amplíen el horizonte de sus alumnos.

Dicho programa consulta visitas de Profesores extranjeros, participación de la Universidad en eventos internacionales, Seminarios, Charlas y Cursos especializados.

En esta oportunidad, entregamos un avance de las principales acciones que se llevarán a efecto durante este segundo semestre, en el marco del mencionado Programa.



ESCUELA DE AGRONOMIA

La realización del Seminario "ROL Y REALIDADES DE LA MUJER PROFESIONAL EN LA AGRICULTURA CHILENA". En este encuentro será analizado el Rol de la Mujer en las diferentes actividades agropecuarias del país, las limitaciones que le impiden su cabal desempeño, lo que se comparará, además, con la situación existente en otros países.

Para el mes de octubre está programado el Seminario "ENCUENTROS DE LA EMPRESA Y LA UNIVERSIDAD". En el marco de esta reunión se abordará el apoyo de la Universidad al desarrollo de la Empresas Agrícolas, los requerimientos hacia los Ingenieros Agrónomos, la investigación agrícola, y su utilidad para la empresa.



En Reunión del Consejo Académico, fue analizado el mencionado Programa. En las fotos, los Directores de Escuelas junto al Vicerrector Académico, René Salamé M.

ESCUELA DE ARQUITECTURA

- "CICLO DE CONFERENCIAS SOBRE ARQUITECTURA"

Cerca de 10 connotados especialistas expondrán en el marco de este Ciclo, que organizado por la mencionada Escuela, tendrá lugar en los meses de octubre, noviembre y diciembre, en la Sala de Conferencias de la Sede Santo Domingo de la Universidad Mayor. Dichas conferencias, que serán dictadas quincenalmente, estarán dirigidas a los alumnos de la Escuela de Arquitectura de esta Corporación, a los de las Escuelas de Arquitectura de Santiago, al Colegio de Arquitectos y público en general.

## ESCUELA DE DISEÑO

Entre el 13 y 19 de Septiembre se desarrollará en Chile la REUNION INTERNACIONAL DEL COMITE EJECUTIVO DE LA ORGANIZACION INTERNACIONAL DE ESCENOGRAFOS, TECNICOS Y ARQUITECTOS TEATRALES - OISTAT -, que organizada por la Corporación Cultural de Santiago, contará con el patrocinio de la Escuela de Arquitectura y Diseño de la Universidad Mayor.

A este importante Encuentro asistirán una quincena de destacadas personalidades de este quehacer, de nivel mundial, los que participarán entre otras actividades, en un SIMPOSIO sobre "DISEÑO ESCENICO Y ARQUITECTURA", el que tendrá lugar en la Sede Santo Domingo de esta Casa de Estudios Superiores.

El Diseñador y Profesor Mexicano, GABRIEL SIMON SOL, invitado por nuestra Corporación, dictará en Chile el Curso "METODOLOGIA DEL DISEÑO INDUSTRIAL", el próximo mes de septiembre.

## ESCUELA DE INGENIERIA

Los días 22 y 23 de Octubre, se llevará a efecto el Seminario "DESAFIOS PARA LOS NUEVOS EGRESADOS: LA CREACION DE SUS PROPIAS EMPRESAS", al que asistirán invitados especialistas extranjeros.

En visita oficial concurrirá a la Universidad Mayor, el destacado profesor Rumano ZORIN COMOROSAN, académico de la Universidad de Berkeley, Dr. en Medicina, Química y Biomatemática.

Durante su permanencia en nuestro país, programada para la segunda quincena de noviembre, el profesor Comorosán dictará una Conferencia ofrecida a profesores y alumnos de esta Corporación, y un Curso abierto dirigido a la comunidad académica.

## ESCUELA DE INGENIERIA FORESTAL

Tres cursos cortos de actualización profesional, dirigidos a profesionales y técnicos del sector forestal, tanto del ámbito público como privado, han sido programados por esta Escuela.

Al ya dictado los días 7 y 8 de agosto, sobre "TRIBUTACION FORESTAL", le proseguirán los titulados "IMPACTO AMBIENTAL DE LA INTERVENCION EN LOS BOSQUES" y "SILVICULTURA EN EL BOSQUE NATIVO", los que serán impartidos en los meses de septiembre y noviembre.

## ESCUELA DE MEDICINA VETERINARIA

El Dr. PIERRE JAISSON, experto en Sociobiología de renombre internacional y Académico de la Universidad de París - Nord, visitará en el mes de octubre nuestra Corporación. Para la ocasión se ha diseñado un extenso programa de actividades, en el que se consideran Conferencias dictadas a profesores y alumnos de esta Universidad; un Curso breve abierto a académicos y profesionales, y visitas a Centros Universitarios de La Serena, Antofagasta y Arica; estas últimas se desarrollarán en forma conjunta con entidades de educación superior de las mencionadas ciudades.

# NUESTROS ACADEMICOS

◦ARQ. EDWIN BINDA COMPTON

## "RECOGIENDO EL PASADO HISTORICO, HACIENDOLO PROPIO Y PROYECTANDOLO AL FUTURO: CONSERVAMOS NUESTRA IDENTIDAD"

Los verbos restaurar y conservar, son conjugados diariamente por el arquitecto Edwin Binda Compton, profesor de "Historia del Arte y la Arquitectura" y de "Conservación Arquitectónica" de la Universidad Mayor.

Para él, "recoger el pasado histórico, hacerlo propio y proyectarlo al futuro", funciona como clave en esta importante tarea de resguardar la identidad de una ciudad, un pueblo, una nación, por cuanto las obras arquitectónicas del pasado son principios de identidad.

Titulado en la Universidad Católica de Valparaíso, fueron el amor por la historia, y el arte, las "causales" que le abrieron camino para llegar a la palabra Conservación. En Italia, en los años 79 y 80, es donde efectuó sus primeros estudios especializados de Restauración, obteniendo el Post Grado "Conservación en Arquitectura". Desde allí, tales estudios se han ido multiplicando profusamente, desarrollando su trabajo conservacionista, en forma científica y sistemática.

Son 21 años los que ha dedicado a la docencia: en las Universidades Católica de Chile y



de Valparaíso, Metropolitana y Mayor. Como académico, se propone que sus alumnos tomen conciencia y se sensibilicen frente a una obra arquitectónica del pasado.

En los próximos meses, los de la Universidad Mayor - de Arquitectura y Diseño - estarán "viviendo" en una que es patrimonio nacional: se trasladarán a su nueva sede, una histórica y señorial casa de principios del siglo

pasado, que ubicada en las calles Santo Domingo y Mac Iver, está siendo restaurada por un equipo encabezado por Binda Compton.

Claro está que tal labor lo entusiasma profundamente, no por sólo una, sino que por dos razones pilares: "Se está recuperando - señala - una obra de gran importancia del pasado de nuestra ciudad; y a su vez, los alumnos se están trasladando hasta el centro de Santiago, donde pueden aprender a cabalidad la arquitectura, salir a mirar, y observar la vida de la ciudad. Es ello, en definitiva, la mejor "Escuela" que puede recibir nuestro alumno.

Y a la docencia, se suma su prolifera labor de investigador; hoy, ganador de un concurso de Fondecyt, estudia las Iglesias del interior de la quebrada de Tarapacá. No está tampoco ausente su labor de extensión; ni el ser autor de numerosas publicaciones; ni la participación en congresos; ni las ponencias, y... un sinnúmero de otros antecedentes que lo hacen ser uno de los pocos, y connotados arquitectos chilenos dedicados a la Restauración.

EN POLEMICA MESA REDONDA ORGANIZADA POR LA  
UNIVERSIDAD MAYOR:

"SE ANALIZO PROYECTO DE LEY DE  
RECUPERACION DEL BOSQUE NATIVO Y  
FOMENTO FORESTAL"



De Izq. a Der.: Héctor Tobar Lafuente, Vicepresidente del Colegio de Ingenieros Forestales; Juan Moya Cerpa, Director Ejecutivo de CONAF; Sergio González, Abogado, Fiscalía de CONAF; Rafael Avaria L., Director de la Escuela de Ingeniería Forestal de la Universidad Mayor, y haciendo uso de la palabra, Eduardo Hartwig Iturriga, Presidente Dpto. Bosque Nativo de CORMA.



Bartram Husch, Ex Director del Proyecto CONAF, FAO, PNUD y Consultor Forestal, junto a Eduardo Morales, Asesor Forestal de Fundación Chile y Ex Decano de la Facultad de Ingeniería Forestal de la Universidad Austral.



Héctor Tobar Lafuente; Rubén Covarrubias G., Rector de la Universidad Mayor; y el académico y Empresario, Dr. Fernando Hartwig.

Una mesa redonda, para tratar el Proyecto de Ley de Recuperación del Bosque Nativo y Fomento Forestal, que contó con la participación de destacados especialistas en la materia, se llevó a efecto en el mes de junio, en la Casa Central de la Universidad Mayor.

Tal proyecto de ley, enviado al Congreso para su discusión, constituye la opinión del Gobierno respecto a la forma en que debe ser utilizado el bosque nativo; ello, en términos de que con él se produzcan los bienes y servicios demandados por la comunidad, pero a la vez, se cautele la protección y conservación de este importante recurso natural.

El mencionado proyecto de ley, que aborda un tema de trascendental significado para el sector forestal, es susceptible de perfeccionar por las vías de las indicaciones. En pro de ello, ha sido pertinente y oportuno proseguir con su difusión, a fin de que sea conocido

y analizado por las distintas instancias involucradas en el tema.

Es en este contexto donde la Universidad Mayor, que imparte la carrera de Ingeniería Forestal, organizó esta mesa redonda, para analizar en detalle tal materia. En ella participaron, junto al Director de la Escuela de Ingeniería Forestal de esta Universidad, Rafael Avaria L., el Director Ejecutivo de Conaf, Juan Moya, y el Fiscal de ese organismo, Sergio González, quienes expusieron las visiones técnicas y jurídicas del mencionado proyecto.

Asimismo, el Presidente del Departamento de Bosque Nativo de Corma, Eduardo Hartwig y Héctor Tobar, Vicepresidente del Colegio de Ingenieros Forestales, dieron a conocer las visiones que tienen respecto al proyecto, el sector forestal privado y el sector profesional forestal, respectivamente.

Además, esta mesa redonda contó con la asistencia de representantes de las distintas entidades relacionadas con este sector, académicos y alumnos de la Escuela de Ingeniería Forestal de la Universidad Mayor.

Las distintas visiones que se dieron a conocer en el marco de este encuentro, serán publicadas por esta Corporación, y distribuidas tanto al sector público y privado como al Poder Legislativo, con el objeto de que cuenten con mayores antecedentes en torno a este tema en cuestión.



Alvaro Urzúa Moll, Dr. en Ecología Forestal y Ejecutivo del Consorcio Maderero; Rodrigo Medina A., Presidente del Centro de Alumnos de la Escuela de Ingeniería Forestal de la Universidad Mayor; Juan Moya Cerpa, Director Ejecutivo de CONAF; y René Salamé M., Vicerrector Académico de la Universidad.

● A los importantes Encuentros: XV Taller de Ingeniería de Sistemas, SOFTEL 92, XII Congreso de Metodología en Ingeniería de Sistemas, y Encuentro de Ingenieros Civiles Industriales, efectuados en forma simultánea entre el 13 y 17 de julio, asistió el Profesor Coordinador Area Computación e Informática de la Escuela de Ingeniería de la Universidad Mayor, Carlos Beyzaga. Junto a él, participaron también los alumnos Rodrigo Riesco, Harald Zach, Raúl Bórquez, Ulises Rivera, John Swanek, Carlos Puente, Vicente Elgueta, Carlos Díaz y Alfredo González.

● El profesor de Anatomía de la Escuela de Medicina Veterinaria, Dr. Gustavo Amtmann, participó en la V Reunión del Comité de Clasificación del Consejo Consultivo de Cooperación Agrícola de los países del área Sur, y en la Reunión de la Asociación Nacional de Industriales de Cecinas de Chile, las que se realizaron en junio, en Santiago y Puerto Varas, respectivamente.

● En el Seminario Internacional sobre "Innovación Tecnológica en la Pequeña y Mediana Industria: Colaboración con Instituciones Académicas y Técnicas", que organizado por CINDA, CLAMPI, OEA, Y PNUD, se desarrolló los días 7, 8 y 9 de julio, participó el Director de la Escuela de Ingeniería Dr. Carlos Martínez Pavez.

● Respondiendo a una invitación formulada por el Ministerio de Educación a la Universidad Mayor, el Director del Centro Educación Continua - CECUM -, el profesor Horacio Marín García, asistió al Seminario Nacional sobre Políticas Culturales, que organizado por la mencionada Secretaría de Estado, tuvo lugar los días 31 de julio y 1° de agosto. Asimismo, el profesor Marín, concurrió al Seminario "Aspectos Teóricos y Prácticos en la Orientación en la Perspectiva de las Innovaciones Curriculares", organizado por el Círculo de Orientadores de la Región Metropolitana.

● En su calidad de Asesor de un Proyecto del PNUD, sobre Ciencia y Tecnología, el Dr. Carlos Martínez Pavez, Director de la Escuela de Ingeniería, viajó en misión a Estados Unidos y Guatemala, el reciente mes de julio.

● Eduardo Pérez Tobar, Subdirector de la Escuela de Diseño, es uno de los 20 destacados artistas, cuyas pinturas murales forman parte del Museo a Cielo Abierto de Valparaíso, inaugurado el pasado 25 de julio. Ubicado en el Pasaje Guimera de esa ciudad, este Museo lo conforman una serie de pinturas murales -en proximidad unas de otras- de artistas como Mario Carreño, Roberto Matta, Mario Toral, Nemesio Antúnez, Sergio Montecinos y Eduardo Pérez Tobar.

•LOS RUGBISTAS DE LA MAYOR:

"EN SOLO UN AÑO,  
YA SON CLUB"

Nacieron como rama, en abril de 1991; a un año, ya conforman el Club de Rugby de la Universidad Mayor, reconocido oficialmente por la Federación, y con más de 20 partidos jugados en su historial...con positivos resultados.

Fueron cerca de 20 alumnos los que propusieron a la Dirección de Deportes la idea de formar la rama; hoy ya son más de 50 - 20 titulares y 10 de reserva - los que 2 veces a la semana entrenan este deporte, junto a su instructor, el profesor de Educación Física, Alejandro Ducassou.

Cerca de 25 han sido los partidos amistosos o de competencia que el Club ha disputado durante este año de vida. Partidos que se juegan en 3 tiempos; dos en la cancha, de 40 minutos cada uno; en el tercero, ya fuera de ella, no se disputan puntos, ni se cuenta el tiempo: el equipo local invita al adversario a "compartir la amistad".

En un año, de las expectativas a lo concreto; la rama ya es un Club, que participa en importantes Campeonatos, como lo es el de 3ª División de la Federación de Rugby de Chile, en el que compiten 11 destacados equipos.

Y las camisetas del equipo de la Mayor, las portan los siguientes alumnos: P. Doña; M. Hyslop; R. Soto; D. Chacón; M. Rojas; M. Riesco; S. Carvallo; J. E. Jarpa; R. Avila; E. Ramírez; D. Matas; J. M. Pinto; M. Herrera; M. Carvajal; C. Csendes; O. Cruz; C. Carreño; J. Rozas; H. Muñoz; M. Escandón; R. Giolito; D. Johnson; S. Zarhi; J. E. Zarhi; G. Doberti; N. Didvh; J. P. González; C. Gajardo; F. Peña; D. Elgueta. y J. Echeverría.



•EN CAMPEONATO DE FUTBOL RAPIDO:

"ENTRE 18, LA MAYOR OCUPÓ  
EL 3er. LUGAR".

Un destacado 3er. lugar ocupó la Universidad Mayor en el reciente Campeonato Interuniversitario de Fútbol Rápido, que con el auspicio de la Empresa Pro Sport se efectuó en el Gimnasio Manuel Plaza, contando con la participación de 18 entidades de educación superior.

Para alcanzar tal lugar, el equipo de la Mayor debió jugar 4 partidos, en 3 de los cuales resultó vencedor. A la Universidad Mariano Egaña le ganó por 13 goles a 2; por 7 a 2 venció a la Universidad de Santiago; y al Instituto Profesional de Santiago, por la cuenta de 7 goles a 4. Sólo no ganó frente a la Universidad Católica, la que finalmente resultó campeón de esta competencia.



Pedro Vergara, Alumno de la Escuela de Agronomía, fue el Goleador del Campeonato.

Los integrantes del equipo de la Mayor que ostenta tan importante triunfo, y que son entrenados por el profesor Sergio Garrido, son los alumnos: Andrés Gazzolo; Sebastián Phillips; Luis Perey; Nicolás Prieto, Andrés Undurraga; Jorge Cifuentes; Jorge Osses; Cristóbal Hormann, Patricio Bisquert; Santiago Arnais y Pedro Vergara. Este último, además, fue premiado como el goleador del Campeonato.



"Para el equipo de Fútbol Rápido de la Mayor, un importante 3er. lugar."

•EN SEVILLA:

"ANTORCHA OLIMPICA FUE  
TRANSPORTADA POR ALUMNO  
DE LA UNIVERSIDAD  
MAYOR".

En representación de la juventud chilena, el alumno de la Universidad Mayor, Rubén Arias Cuq, transportó el 12 de julio la Antorcha de los Juegos Olímpicos, en el tramo Sevilla.

Tan importante misión, le correspondió a Arias Cuq por haber sido, en la categoría varones, el campeón de la "Corrida Antorcha Olímpica". Esta, organizada por la Empresa Creatempo y con el auspicio de Coca - Cola, se efectuó en el mes de mayo, con el fin de elegir a los dos jóvenes chilenos que trasladarían el Fuego Olímpico de los Juegos de Barcelona.



Previo a su viaje, Rubén Arias C. fue despedido por el Rector Rubén Covarrubias. En la foto, ambos junto al Vicarrector Académico, René Salamé M., y el Director de Deportes de la Universidad, Washington Urrutia V.

"Y TAMBIEN OCURRIO EN  
DEPORTES"

\*Un 2do. lugar obtuvo la Mayor en el Campeonato de Natación, organizado por CONAUDE.

\*En Tenis de Mesa, se participó en el Campeonato organizado por la Universidad Educares; y en otro, de carácter interno, compitieron cerca de 30 alumnos.

\*La Escuela de Medicina Veterinaria organizó un Campeonato de Baby Fútbol, con la concurrencia de 8 equipos.

\*El 2do. lugar obtuvo la Universidad en la Biatlón organizada por la Escuela Militar.

\* Se dictó un nuevo curso básico de Andinismo.

Un extenso Programa Cultural, que incluye el desarrollo de diversas manifestaciones de este quehacer, ha organizado la Universidad Mayor, dentro de sus actividades de extensión, en Homenaje al V Centenario del Descubrimiento de América.

En el marco de esta celebración, en el mes de marzo la Universidad lanzó el libro "Epica de la Fundación de Chile, Pedro de Valdivia", del destacado hombre público e integrante de su Junta Directiva, Mario Arnello Romo.

Posteriormente, a fines de junio, se dio inicio oficial al Programa en cuestión, con un acto presidido por el Rector Rubén Covarrubias, y al que asistieron personalidades de los distintos ámbitos del quehacer nacional. En la ocasión se inauguró una exposición didáctica fotográfica sobre obras de arte español; se lanzó el libro "Lengua, Literatura e Identidad", de destacados académicos encabezados por Carmen Balart; y el cassette "Somos" de canciones hispanoamericanas interpretadas por la profesora Rebeca Diva Guñez.

Este extenso programa, que se prolongará hasta diciembre, consta de un Servicio Cultural Itinerante a Colegios, Hogares de Ancianos e Instituciones; exposiciones, charlas y conferencias, películas y videos - foros sobre España y América; y presentaciones artísticas, entre otras manifestaciones culturales. Estas actividades culminarán con el Encuentro Binacional Chileno Español: "El Adulto Mayor, un desafío de la Educación Permanente hacia el Siglo XXI".

## UNIVERSIDAD REALIZA EXTENSO PROGRAMA CULTURAL

### "EN HOMENAJE AL V CENTENARIO DEL DESCUBRIMIENTO DE AMERICA"



Arturo Iturbied, Consul de Guatemala; María Eugenia de Botero, y Alberto Botero, Agregado Cultural de Colombia.



Marta Blanco y Rubén Covarrubias.



Mario Arnello Romo, integrante de la Junta Directiva de esta Corporación; la académica Carmen Balart, y Miguel Jimenez, Difusor de la Cultura Chilota.



General de Brigada Aérea, Horacio Besoain y Sra. Ana María de Besoain.



La escritora Alicia Santaella; Yerko Torrejón K., integrante de la Junta Directiva de la Universidad Mayor, y Rebeca Diva Guñez.



Colonel de Aviación León Dufey T., Director de Bienestar Social de la Fuerza Aérea; Steven F. Wang, Director General de la Oficina Comercial de Taipei; y René Salamé M., Vicerrector Académico de la Universidad.

## "SE DESARROLLARON JORNADAS CULTURALES"

### En Convenio entre la Universidad Mayor y la Fach.

Las "Primeras Jornadas Culturales Universidad Mayor - Fuerza Aérea de Chile", organizadas en el marco de un convenio suscrito entre ambas entidades, se llevaron a efecto entre el 6 de julio y el 11 de agosto.

En tales jornadas, dirigidas al personal de la Fuerza Aérea y sus familiares, se realizaron diversos Recitales Polifónicos, Conciertos de Cámara y de la Banda Sinfónica de la Fach; un Ciclo de Cine - Arte; Conferencias sobre Premios Nobel de Literatura Hispanoamericanos; un Ciclo de Visitas al Museo Aeronáutico, y dos Concursos, uno Literario y otro Fotográfico.

Asimismo, en la Universidad Mayor se expusieron muestras de las Pinacotecas de la Fundación Nacional de la Cultura, de la Fach, de la Casa de Antigüedades Andrés Haddad, y oleos de Rosa Guzmán Mira.

Las Jornadas fueron inauguradas oficialmente por el Rector de la Universidad, Rubén Covarrubias G., y el Director de Bienestar Social de la Fach, Coronel de Aviación (A), León Dufey T., en una ceremonia efectuada el 6 de julio, en el auditorium de la Base Aérea Los Cerrillos.



Firman el Convenio, el Director de Bienestar Social de la Fuerza Aérea de Chile, Coronel de Aviación (A) León Dufey Traslavi, y el Rector de la Universidad Mayor, Rubén Covarrubias Jordano.



En la Ceremonia inaugural del Programa, de izquierda a Derecha: René Salamé M., Vicerrector Académico de la Universidad Mayor; el General de Brigada Aérea, Máximo Venegas; el Rector Rubén Covarrubias G., el Comandante del Comando de Personal, General de Aviación (A) Patricio Anaya Ugalde; el Director de Bienestar Social de Carabineros, General René Anziani Ríos y el General de Brigada Aérea, Juan Buló Zbindne.



El Coronel de Aviación (A) León Dufey T., el Vicerrector de Administración y Finanzas de la Universidad Mayor, Enrich Villaseñor Maldonado, y el General René Anziani Ríos.

# LA MAYOR EN LA NOTICIA

## "SESION ORDINARIA DE LA JUNTA DIRECTIVA"

A fines del mes de julio, la Junta Directiva de la Universidad, que preside Ricardo García Rodríguez y la integran Mario Arnello R., Jorge Prado A., Yerko Torrejón K., Raúl Lecaros Z., Raúl Galindo U. y Francisco Beltrán H., sostuvo su Sesión Ordinaria en la cual se realizó un profundo análisis de los aspectos más relevantes de la marcha de la Corporación.

Entre ellos, cabe destacar la evaluación que se efectuó respecto al término del Semestre y los adecuados resultados obtenidos por el alumnado de las diferentes carreras de la Universidad.

Los integrantes de la Junta Directiva y las Autoridades de la Universidad Mayor, momentos previos a iniciar la sesión.



DE IZQ. A DER.: El Rector Rubén Covarrubias G., Raúl Galindo U., Erich Villaseñor M., Vicerrector de Administración y Finanzas, y Raúl Lecaros Z.

## "SE DICTO CURSO SOBRE TRIBUTACION FORESTAL"

El Curso "Tributación Forestal", organizado por la Escuela de Ingeniería Forestal de la Universidad Mayor, en el marco del Programa de Extensión que desarrolla esta Corporación, tuvo lugar los días 7 y 8 de agosto.

Dirigido a profesionales de empresas privadas y públicas del área, y bajo la coordinación del Director de la Escuela, Rafael Avaria y el profesor Fernando Garrido G., el Curso fue dictado por los especialistas Enrique Gallardo, Jorge Marin y Francisco Neira.

## "REPRESENTANTE DIPLOMATICO DE RUMANIA, VISITO LA UNIVERSIDAD MAYOR"

Una reunión almuerzo con el Encargado de Asuntos Culturales de la Embajada de Rumania, Paul Stanciu, sostuvieron recientemente el Integrante de la Junta Directiva de la Universidad, Mario Arnello Romo, el Rector Rubén Covarrubias, el Vicerrector Académico René Salamé, y el Director del CECUM, Horacio Marín García.

En la ocasión, el personero se impuso del funcionamiento de esta Casa de Estudios Superiores, y se analizó la factibilidad de futuros intercambios con Universidades Rumanas, y la realización de actividades culturales en forma conjunta.

## "ESCUELA DE INGENIERIA REALIZO SEGUNDAS JORNADAS ACADEMICAS"

Las Segundas Jornadas Académicas de la Escuela de Ingeniería de esta Corporación, ocasión en que se abordó el Tema "Desafíos para el Desarrollo Académico" de la mencionada Escuela, tuvieron lugar el pasado 13 de agosto, contando con la concurrencia de profesores y alumnos.

En Sesión Plenaria de tales jornadas, inauguradas por los Directivos Superiores de la Universidad, el Director de la Escuela de Ingeniería, Dr. Carlos Martínez Pavez, expuso el tema "La Universidad Mayor y su rol en el desarrollo científico y tecnológico."

Posteriormente, mediante el trabajo efectuado por comisiones conformadas para tales efectos, se analizó acabadamente el tema en cuestión, siendo dadas a conocer en Sesión Plenaria las conclusiones y recomendaciones.



DE IZQ. A DER.: Secretario General, René Salamé M., Vicerrector Académico, Yerko Torrejón K., Jorge Prado A., Mario Arnello R., y el Presidente de la Junta Directiva Ricardo García R.

## "DIRECTOR DE LA ESCUELA DE INGENIERIA EXPUSO EN SEMINARIO INTERNACIONAL"

- Encuentro fue patrocinado por la Universidad Mayor"

En el Seminario Internacional "Mecanismos para la Transferencia de Tecnología", que patrocinado por la Universidad Mayor se llevó a efecto en Santiago los días 28 y 29 de julio, participó como relator el Director de la Escuela de Ingeniería de esta Corporación, Dr. Carlos Martínez Pavez.

Dicho Seminario, realizado por la Universidad de Santiago, contó con el patrocinio de esa Casa de Estudios Superiores, proyecto PNUD/CINDA "Innovación y Desarrollo Tecnológico"; Universidad Mayor, Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo PNUD, British Council y Fundación Andes.

En él participaron, como expositores, connotados especialistas extranjeros y nacionales siendo uno de ellos el Dr. Martínez Pavez, quien expuso el tema "Contexto Mundial y Transferencia Tecnológica".

Además, asistieron los alumnos Raúl Gualda, Harald Zach, Boris Marinovic, Ulises Rivera, Raúl Bórquez y John Swanek, de la Escuela de Ingeniería de esta Universidad.



Dr. Carlos Martínez Pavez, Director de la Escuela de Ingeniería.

BOLETIN EDITADO POR:  
- Director responsable y Representante Legal:  
- Rubén Covarrubias Giordano

- Editor:  
- Dirección de Comunicaciones

- Redacción Periódica:  
- Isabel Corvalán Montenegro

- Producción gráfica:  
- Kartel S.A.

## INFORMACIONES

UNIVERSIDAD MAYOR  
Avda. Américo Vespucio Sur 357  
Las Condes - Santiago. Fonos: 2289751-2466161  
FAX: 2286468